

Reproducido en www.relats.org

TESTIMONIOS SOBRE RODOLFO AUDI
1947-1997. VEINTICINCO ANIVERSARIO DE SU MUERTE



I.POSTALES SOBRE RODOLFO AUDI

Santiago Senén González

Abril 2022

Se cumplen veinticinco años del fallecimiento de Rodolfo Audi. Como periodista profesional con Rodolfo Audi teníamos una relación cordial, resultado de que transitamos varias redacciones durante el transcurso de nuestra tarea, en diferentes medio gráficos, radiales y televisivos. Recuerdo aquí recuerdo especialmente dos: las Revistas "Análisis" y "Gente."

Fuimos compañeros en la militancia gremial. Veníamos de dos entidades diferentes, aunque coincidimos en nuestra tarea gremial: Audi en la Federación Argentina de Trabajadores de Prensa FATPREN y yo en la Asociación de Periodistas de Buenos Aires. Y hasta tuvimos reuniones de camaradería donde ambos – éramos más jóvenes- hablamos de las utopías.

El "petiso" -como familiarmente y en tono de cariño llamaban a Audi- ocupó todos los cargos del espacio sindical nacional e internacional. y lo desempeñó con eficiencia.

Primera postal

Cuando Miguel Unamuno presentó el libro “El 17 de octubre de 1945” en el Auditorio del Archivo General de la Nación, del que era autor junto con Gabriel Lerman, estaba presente su amigo y colaborador, el periodista Rodolfo Audi. Este prestigioso colega, junto a Oscar R. Cardoso, eran autores de un clásico relato de las alternativas que motivaron la caída de la Presidente constitucional Isabel Perón (“El sindicalismo, el poder y la crisis” publicado en enero de 1982). Ese libro contribuyó a la discusión de los hechos previos al final de una época. Incluye entrevistas de Paulino Niembro y Andrés Framini, además del propio Unamuno.

Segunda postal

Era verano y tuvimos una charla de café en una mesa amplia sobre Avenida de Mayo, cerca del diario La Prensa. Éramos colegas de las dos entidades sindicales. Conversábamos sobre estrategias de la lucha sindical. Audi tuvo la amabilidad de regalarme un precioso libro sobre los caudillos argentinos para que me “informara”, afirmó de manera intencionada, en tono de broma.

II. VEINTICINCO AÑOS DESPUES

Daniel Parcero

Abril 2022

Se cumplen en 2022 un cuarto de siglo del fallecimiento de Rodolfo.

Durante varios años, en su aniversario Nancy Sosa y yo hicimos reuniones para recordarlo.

En 2012 escribí un artículo (“Rodolfo Audi ¡presente! (El comando celestial), NAC&POP,2012) que mantiene toda su vigencia, y lo reproduzco.

Como periodista profesional Rodolfo Audi dejó su marca en varias redacciones, como Telam, Noticias Argentinas, Clarín, Gente y Siete Días, con cabal independencia.

Un compañero valioso, un militante, un profesional, un cuadro dirigente, Un imprescindible. Los periodistas sindicalizados nucleados en la FATPREN recordamos un año más del fallecimiento de nuestro colega, compañero y dirigente, Rodolfo Audi.

Tras sufrir una larga y dolorosa agonía, que supo sobrellevar con el mismo coraje y valentía que sus actos de vida, se iba para permanecer en la memoria de quienes tuvimos la satisfacción de haberlo conocido y compartir momentos de su activa militancia, el “Petiso” Rodolfo Audi.

Como periodista profesional dejó su marca en varias redacciones, como Telam, Noticias Argentinas, Clarín, Gente y Siete Días, con cabal independencia y sin traicionar sus convicciones, lo que en algunos casos lo colocaran en situaciones límite que supo enfrentar sin vacilaciones. Si existe compromiso con la Patria y el prójimo no hay espacios para las dudas en la conciencia.

El periodismo militante fue ejercido por Audi con meridiana claridad desde el desaparecido matutino La Voz, y la revista Movimiento Consideramos egoísta la actitud de solo recordarlo entre nosotros, y un deber hacerlo públicamente destacando la personalidad y la acción de quien fuera ejemplo de pasión militante en las filas del peronismo político y sindical, con una amplia visión frentista de estricto corte nacional, y que supo sumar voluntades a su alrededor con un particular estilo de liderazgo.

Si liderar es conducir “el petiso” Audi, además, supo contener, lo que no es una característica común en cualquier liderazgo.

Su militancia en el peronismo se remonta a los años 60, habiendo llegado a ser un hombre de estrecha confianza del ex Ministro de Trabajo del Gobierno Popular, Miguel Unamuno.

La noche del 24 de marzo de 1976 lo encontró en la primera línea de la noticia en la vieja sede del Ministerio de Trabajo, cubriendo la información para la Agencia TELAM.

El golpe era un secreto a voces rondando entre cabildeos y conversaciones entre altos dirigentes gremiales dubitativos y altos mandos militares conspiradores y mentirosos.

Los primeros iban y venían de la Casa Rosada a la cartera laboral. Otros, en el momento más crítico ya se habían alejado del país. El resto aguardaba directivas para proceder a la defensa del Gobierno en llamas.

De repente efectivos fuertemente armados desde la terraza de la Presidencia, notifican su condición de Presidenta depuesta a Isabel Martinez, y de detenida a disposición del PEN, junto a su asesor legal y técnico, Julio Gonzalez, siendo trasladados secuestrados en un helicóptero.

Las 62 Organizaciones declaran tardíamente la huelga nacional por tiempo indeterminado, Rodolfo Audi será el encargado de transmitir el despacho a la Agencia Télam.

Al mismo tiempo las “fuerzas del orden” intervenían la agencia noticiosa y ya lo habían hecho con los teléfonos. En el momento de Audi terminar de comunicar la noticia sobre la resolución dispuesta por las 62 Organizaciones, una voz “infiltrada”, le advierte “Boludo, ya todo terminó”. Horas apenas después una tanqueta de la Infantería de Marina se despacharía contra el frente de la Sede capitalina del sindicato de prensa y la FATPREN, con un amplio despliegue de infantes armados que procedieron a intervenir militarmente nuestra organización por 8 años. Audi no estuvo de acuerdo y no aceptó aquella sentencia telefónica recibida la noche anterior. Y junto a otros compañeros capitalinos y del interior del país se dio de inmediato a la tarea de reagrupamiento de cuadros y reorganización en los momentos que la dirigencia combativa de nuestro gremio estaba

siendo perseguida, era detenida, detenida/desaparecida y otros marchaban al exilio impuesto. Desde la ciudad de Buenos Aires, fue parte de la resistencia en prensa, militando activamente en la que denominamos Coordinadora Nacional de los Trabajadores de Prensa, siendo en la práctica, la conducción paralela a la intervención. Fueron ocho años militancia activa, entre los cuales sumó su firmeza y su fuerza a la de otros dirigentes sindicales que, mientras la particocracia tradicional se mantenía en silencio, salvo honrosas excepciones, decidieran enfrentar a la dictadura, desde la Comisión Nacional de los 25 con la histórica huelga de abril del 79. Recuperada la democracia, participó en el proceso de democratizador de la FATPREN, y se abocó intensamente por lograr la unidad capitalina de nuestro gremio, siendo uno de los pilares de la nueva construcción unitaria. A partir de ello debió entablar una nueva batalla, frente a una nueva camada de activistas sindicales de izquierda, sin tradición gremial, que comenzaron a enquistarse en el Sindicato, aprovechando los espacios “cedidos” por el internismo peronista. Tampoco ello fue mella para Audi bajar los brazos y desde su lugar como dirigente nacional de FATPREN siguió pregonando por los derechos de los trabajadores/profesionales del sector. Llegó así a ocupar la secretaria general, y ser un frontal y decidido opositor a la ola neoliberal de los 90, aquí, y en el exterior. Supo ser la voz de los trabajadores de prensa denunciando la imposición de las leyes de precarización laboral, los avasallamientos a la libertad de conciencia, y las persecuciones a los periodistas de parte del gobierno menemista, ante foros internacionales y la OIT. Llegó a ocupar la vicepresidencia primera de la Federación Internacional de Periodistas, y también desde allí supo representarnos con altura y coherencia. La muerte lo encuentra ejerciendo la secretaría de

relaciones internacionales de la FATPREN, y llevando una enérgica batalla contra advertidos vicios de burocratización que se habían afirmado por aquellos años en el gremio soñó amplio y federal.

III.RECUERDA A RODOLFO AUDI Diciembre FATPREN, Federación Argfentina de Trabajadores de Prensa, 2012

La FATPREN) recuerda al dirigente y compañero Rodolfo Audi, al cumplirse este domingo 9 de septiembre 15 años de su desaparición física.

Audi fue un destacado militante sindical de prensa y del movimiento obrero argentino, así como excelente profesional del periodismo, que ejerció su oficio en las agencias Télam y Noticias Argentinas, en los diarios Clarín y La Voz, y en las revistas Gente, Siete Días y Movimiento.

En la FATPREN ocupó en períodos sucesivos los cargos de secretario adjunto, secretario general y secretario de relaciones internacionales, trabajando en cada espacio de manera incansable por la unidad y solidaridad de los trabajadores de prensa de Argentina, de América Latina y del mundo. En el movimiento obrero se lo recuerda por su activa participación en el armado de la Comisión Nacional de los 25 y en el Movimiento de los Trabajadores Argentinos (MTA), siendo uno de los

principales referentes en la lucha contra el poder militar primero, y contra el neoliberalismo de los años 90, después.

En tiempos de la dictadura, y con la FATPREN y todas sus filiales intervenidas militarmente, Rodolfo fue uno de los pilares de la resistencia en prensa, ejercida a través de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de Prensa (CONATRAP), organizando el interior y denunciando internacionalmente la desaparición y asesinato de más de cien compañeros y compañeras en nuestro país, a través de la Federación Latinoamericana de Trabajadores de Prensa (FELATRAP).

Más tarde y con la vida en democracia ya recuperada, escribiría junto a Alfredo Carazo el libro “Ocho años de lucha contra la dictadura”. En 1992, en el Congreso de la Federación Internacional de Periodistas (FIP) realizado en Montreal (Canadá), Audi fue elegido vicepresidente de esa organización mundial, siendo en ese momento el cargo más alto ocupado por un dirigente de la FATPREN a nivel global. En ese mismo Congreso él fue el principal impulsor del Grupo de América Latina de la FIP (GAL-FIP), base embrionaria de la actual Federación de Periodistas de América Latina y el Caribe (FEPALC). Militante íntegro, de criterio amplio y profundas convicciones, impulsor incansable de la unidad de los trabajadores, en la FATPREN el salón de actos de su sede de Solís al 1100 lleva su nombre, merecidamente.

IV.Recordarán al periodista y militante Rodolfo Audi

Publicado en Noticias Urbanas, septiembre 2003

El lunes próximo a las 21:00 se realizará un homenaje al periodista, gremialista, militante político y escritor Rodolfo Audi en el Centro de Veteranos del Rugby, en el que se realizan las reuniones de la Agrupación "Héctor Oesterheld", en Montevideo 428, primer piso. Audi falleció hace seis años, luego de toda una vida dedicada al periodismo y a la militancia sindical en el gremio de prensa. Los periodistas pensamos que nunca debería ser olvidada su actitud de enfrentar siempre a la adversidad, que muchas veces lo chocó de frente sin haberlo derribarlo jamás

•

•

El próximo lunes ocho de septiembre a las 21:00 será recordado el periodista, político, gremialista y escritor Rodolfo Audi, que falleció hace seis años. El homenaje se realizará en el Centro de Veteranos del Rugby, en Montevideo 428, primer piso.

Rodolfo Audi se inició como periodista en las revistas Gente y Análisis en 1968. Desde entonces, durante casi tres décadas trabajó en las redacciones de los diarios Mayoría, La Voz,

Mendoza y Clarín; las agencias Noticias Argentinas y Telam y la revista Siete Días.

Militante peronista, gremialista, eterno candidato al despido por su lucha a favor de los derechos de sus compañeros, Rodolfo fue un ejemplo para todos los periodistas. No debería ser olvidada su actitud de enfrentar siempre a la adversidad, que muchas veces lo chocó de frente sin haberlo derribarlo jamás.

En los tiempos terribles de la dictadura, el pequeño gran Rodolfo no perdió la oportunidad de intervenir en todos los intentos de agremiación de los periodistas, que fueron golpeados como ningún otro gremio por la represión militar. En 1990, Rodolfo Audi fue designado como secretario general de la Federación Argentina de Trabajadores de Prensa (FATPREN). Tiempo después alcanzó la vicepresidencia de la Federación Internacional de Periodistas (FIP).

En el contexto de su insobornable militancia escribió dos libros estrechamente ligados a su pasión: "Sindicalismo: El poder y la crisis", junto a uno de sus grandes amigos, el periodista Oscar Raúl Cardoso, y luego publicó "Siete años de lucha contra la dictadura", en colaboración con otro de sus grandes amigos, Alfredo Carazo, en el que reconstruyó la acción del gremio de prensa durante los años del proceso militar.

Si hubo un signo distintivo en la vida de Rodolfo Audi fue su empeñamiento casi místico en la construcción de proyectos colectivos. De esta manera, fundó algunas de las agrupaciones sindicales de mayor protagonismo en la lucha contra la dictadura. Así fue que, en lugar de buscar el éxito por medio de la pluma -no hubiera tenido dificultades en lograrlo, si hubiera querido-, en cambio fue víctima en repetidas ocasiones de despidos y represalias por su actividad gremial. Esta actitud lo convirtió en un referente de una gran cantidad de militantes del gremio de prensa.

En los últimos días de su demasiado corta vida, fue candidato a diputado nacional por una fracción del peronismo porteño, propuesto por Eduardo Valdés y Jorge Argüello. Fue así que su pasión por la política no lo abandonó hasta su respiro final.

Sus colegas y sus compañeros reivindicaremos a Rodolfo Audi el próximo lunes, pero fundamentalmente rescataremos su incomparable calidad como amigo que siempre estaba dispuesto a tender una mano al que quedara sin trabajo. Recordaremos también su simpatía, su humor y su particular mirada sobre la realidad cotidiana, nunca exenta de un análisis fundamentado.

El Petiso Audi estará siempre con nosotros, los periodistas, en cada conflicto, en cada lucha, en cada reivindicación. Y todos los que plantearemos esos conflictos y esas luchas pensaremos en qué hubiera hecho Rodolfo en nuestro lugar para estar seguros de que habremos hecho lo correcto.

Argentina

siete años de lucha contra la dictadura

Alfredo CARAZO Rodolfo AUDI



Editorial Nuevo Horizonte

RODOLFO TERRAGNO

**EL PERONISMO
DE LOS 70 (I)**

DE CAMPORA A ISABELITA

LA VIDA POR



CLAVES PARA TODOS
COLECCIÓN CERRADA POR DICE-HON



COLECCION
DIALOGOS

SINDICALISMO: El poder y la crisis

Textos y reportajes de OSCAR R. CARDOSO y RODOLFO AUDI



EB *editorial de belgrano*